

EN EL IV CONSEJO DE LA FALANGE FEMENINA

Los discursos de Pilar Primo de Rivera y el General Muñoz Grandes pronunciados en el acto inaugural

«Formación para el hogar y lucha contra la mortalidad infantil»

«Construiremos inmediatamente 20.000 viviendas sanas y baratas»

Ayer, por la mañana y por la tarde, el Consejo continuó sus tareas

Madrid. — He aquí el discurso que fue pronunciado por Pilar Primo de Rivera en el acto inaugural del IV Consejo Nacional de la Sección Femenina:

«Este año, por gracia de Dios y el genio militar del Caudillo, España ha vuelto a recobrar la unidad. Quiero hablaros a todas las provincias, reunidas por primera vez desde que existe la Falange, de la responsabilidad que, como jefes provinciales, habéis contraído para con la Patria. Decía José Antonio: «He aquí el imponente gravado del instante en que se acepta una misión de capitania, sólo el aceptarla es contraer el ingente compromiso ineludible de elevar a un pueblo que es incapaz de contraer por sí, en cuanto masa, su auténtico destino. El que acepta con la primera nota en esta música misteriosa de cada tiempo, ya no

los años lo mismo que nos dijo en Medina del Campo: «Tengo fe en vosotras». Con esto basta para seguir. Vosotras, Tarragona, Barcelona, Gerona, Madrid, Guadalajara, Cuenca, Ciudad Real, Valencia, Alicante, Murcia y Albacete, Jaén y Almería, y provincias liberadas en este año, ya sois de España! Hemos salido, como el padre del hijo pródigo todas las tardes, a ver si veniais, hasta que una por una, rotas y deshechas, habéis ido llegando. Vuestras tierras tenemos, pero tenemos que recuperar vuestras almas. Y a eso es a lo que vamos. Al Caudillo les conocéis porque os liberó; sabéis quién es José Antonio, porque en vuestras ciudades anduvo; ahora vamos a haceros ver lo que es la Falange, vamos a infundiros la inquietud de España, esa inquietud nuestra, que no descansará hasta que sea realidad perfecta el lema «La Patria, el Pan y la Justicia». ¡Camaradas, por Franco, Arriba España!»

Después, el secretario del Movimiento, general Muñoz Grandes, pronunció el siguiente discurso:

«Todos comprenden la excelsa labor que durante la guerra desarrolló la mujer española. Todos saben cómo sólo a requerimientos de su propia conciencia, inflamada de patriotismo, acudió al hospital y a la trinchera para llevar consuelo y alegría a los que sufrían y luchaban, y todos saben cómo intensificó sus labores caseras para confeccionar prendas que mitigaban los horrores del frío en las más altas montañas, y nadie, ignora cómo, gracias a vuestra intervención y mayor trabajo en fábricas y talleres, pudieron ser relevados los hombres para empuñar las armas y así de forma tan espléndida contribuir al triunfo resonante que nuestras armas habían de alcanzar.

Mas no fueron éstos, con sus muchos y muy importantes, los mejores servicios que la mujer prestó a la Patria; muchos hombres, en su estúpida vanidad, creen que ha sido gracias a su valor que se ha logrado el triunfo, y olvidan que era la mujer, la novia, la que con sus cartas en pleno combate recibidas, la que junto a promesas de amor santo hacíanles saber el orgullo que

principalmente en los pueblos, me presentéis a través de las Jefaturas Provinciales, en un plazo no superior a dos meses, la relación de esas casas inundadas por provincias con un total de 20.000 para abordar inmediatamente su construcción dentro de las normas señaladas en el Instituto Nacional de la Vivienda.

Para cuanto os encargo aparte de los recursos que por el Estado se faciliten se precisas verdaderas mujeres que permitan atender a todos los servicios que la obra requiere. Pensando en ello recientemente se ha dispuesto el traslado a la Sección Femenina del Servicio Social yendo progresivamente a la implantación obligatoria para todas las mujeres de tan sagrado deber como exigen esas doctrinas.

Junto a tan importante labor social como os he señalado, la Sección Femenina ha de atender también a mejorar nuestra situación económica, imponiendo a sus afiliadas, sin separarlas de su hogar, aquellas labores y trabajos que os permitan un mayor bienestar. En cada provincia se han de implantar o mejorar los centros de formación existentes en que, según las peculiaridades propias de la región, se practiquen y divulguen enseñanzas que permitan el restablecimiento de las industrias que impidan sigamos siendo tributarios del extranjero.

Por último, camaradas, en todas las manifestaciones de vuestra vida, en el amplio campo en que habéis de desarrollar vuestras actividades en el familiar al que os habéis consagrado principalmente, es preciso que imprimáis a vuestros actos el sello peculiar que caracteriza a nuestra raza. Esta raza que con el valor de sus hombres y la virtud de sus mujeres dominó al mundo, no puede resignarse con el pobre papel que en la historia pretendían asignarle los que tan mal la quisieron. Se impone el que vosotras seáis el norte principal de nuestros anhelos, desdenando de fuera limitaciones ridiculas o serviles, las costumbres que para nada necesitan los que tuvieron la suerte de la Nueva España y que en julio del 36 quisimos desterrar. Con la memoria puesta en los que dieron la vida por la Patria, pido que os dediquéis plenamente a formaros en nuestros santos principios y así, al haceros de verdad mujeres, nos obligaréis a nosotros a ser de verdad hombres».

MADRID. — Ayer, jueves continuó sus tareas el IV Consejo de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S., en el Salón de Conferencias de la Delegación Nacional.

Presidió la sesión la Delegada Nacional Pilar Primo de Rivera, con la Secretaria Central, Ciria Manteola y el Subsecretario del Ministerio de Educación Nacional don Jesús Rubio, y las Regidoras Centrales de Administración, Educación Física, Prensa y Propaganda, Sanidad, Auxiliar de Prensa y Propaganda de las Organizaciones Juveniles del S.E.U. y Sindicalistas.

A las 10 la Regidora Central de Cultura, Elisa de Lara, desarrolló el tema «Escuelas del Hogar». Habló de la gran necesidad de estas escuelas en los momentos actuales en que la vida familiar se ha perdido casi por completo. Dió cuenta de las gestiones realizadas por la Delegada Nacional para llevar adelante esta obra, gestiones que han dado por resultado el nombramiento de una comisión ministerial, en la que está representada la Sección Femenina con tres camaradas. Esta comisión estudia la manera de implantar en la enseñanza Oficial el complemento de asignaturas del hogar.

Dió lectura también a otros proyec

tos, tales como cursillos complementarios de Pericultura, de capacitación y servicios domésticos y preparación de profesorado para las Escuelas del Hogar.

Terminó solicitando de las Delegadas, que sigan colaborando en esta obra, de tan inmensas perspectivas para España.

A la una de la tarde disertó el Asesor General de la Sección Femenina, camarada Carlos Romero de Lecas, sobre las tareas que incumben a la Sección Femenina en la etapa de la reconstrucción de España. Dijo que para ello, nada mejor que recordar los viejos textos de la Falange: «Hay que ligar al hombre de una manera más profunda a sus cosas; al hogar en que vive y a la obra diaria de sus manos» decía José Antonio. Frente a quienes propalaban que al final de la guerra debía considerarse como terminada la misión política de la mujer española, se alzó, junto al Castillo de la Mota, la voz del Caudillo, señalando la nueva misión que le correspondía conquistar. A la paz material conquistada por las armas terminó diciendo—seguirá la paz moral, conquistada por la Sección Femenina.

Madrid. — En el Palacio de Medina celi, a las cuatro de la tarde, se reunió nuevamente el Consejo Nacional de la Sección Femenina.

Hizo uso de la palabra la Regidora Central de Educación Física, María Miranda, quien desarrolló un interesante lección sobre temas de su departamento.

En primer lugar habló de la organización física que han de formar a la mujer española desde sus primeros años.

Precisó después varios puntos referentes a la constitución de estas escuelas y dijo:

Quiero que todos nuestros esfuerzos se encuentren acaudados a fin de que estas enseñanzas puedan llegar hasta el último rincón de España, desde el pueblecito costero de pescadores más humildes hasta el lugar más apartado del interior de nuestra tierra. Todos deben asistir a estas clases, a estas enseñanzas de educación física, sana y cristiana.

Por último leyó un resumen de la labor realizada por la sección de Educación Física en los años 38 y 39 y planes y proyectos para el año 1940.

A continuación habló el Asesor Nacional de Educación Física de Falange Española Tradicionalista y las JONS, desarrollando su lección sobre cuestiones técnicas. Hizo exposición de todos aquellos métodos de más valor científico y de un espíritu práctico de realización. Todos estos sistemas de educación física proporcionan una constitución sana a las nuevas generaciones cuando sean practicadas con cariño por todos los jóvenes del país, porque el sistema de educación física dejaría de ser lo mara villosa que se espera si la masa española no lo practicara con calor y disciplina.

Toda esta disciplina ha de estar basada dentro del régimen armónico del Movimiento, llevando a su vez el verdadero sentido religioso y nacional sindicalista y debe reunir todos esos valores que son específicos en la juventud.

Seguidamente la Asesora central de Educación Física de O. J. Pepa Charri, conocida deportista, dió una lección sobre cuestiones técnicas del deporte.

La guerra fino-soviética

La batalla de Suomosalmi será seguramente una de las decisivas para la suerte del mundo

La persecución de los rusos adquiere caracteres de catástrofe.-- Los enviados especiales de la Prensa italiana coinciden en afirmar que los planes soviéticos de invasión de Finlandia pueden considerarse por ahora enteramente fracasados

(Información de la Agencia EFE)

Londres. — El redactor militar de Reuter escribe que actualmente está llegando a Finlandia material de guerra inglés, que será de mayor utilidad para los defensores finlandeses que el gran botín cogido en el campo de batalla, una parte del cual ha sido inutilizado por el frío.

Añade que la situación de los finlandeses es actualmente favorable y que la batalla de Suomosalmi será seguramente una de las decisivas para la suerte del mundo.

«Si los finlandeses obtienen una nueva victoria de proporciones semejantes — termina diciendo — en el frente de Salla, donde se dice que están rodeados 13.000 rusos, el efecto será fatalmente desmoralizador para los invasores».

La incapacidad rusa

Roma. — Las deficiencias del Ejército soviético siguen siendo objeto de los comentarios irónicos de casi todos los periódicos italianos, los cuales ponen en evidencia las grandes lagunas que presenta la organización militar bolchevique y la incompetencia de sus generales y cuadros de mando.

La persecución de los rusos adquiere caracteres de catástrofe

Helsinki. — El combate iniciado el martes en el sector de Suomosalmi ha adquirido enorme amplitud y sigue desarrollándose en el día de anteaer ya en territorio ruso. Las tropas finlandesas persiguen a los rojos. La persecución adquiere caracteres de enorme violencia y catástrofe para los rusos.

En el frente del istmo de Carelia existe una calma aparente, pues en el sector norte del istmo continúa la actividad de patrullas y en cuatro puntos esta actividad se desarrolla en pleno territorio soviético. Las patrullas finlandesas, en otros sectores de este frente, efectúan operaciones de limpieza y reconcomiento, e impiden, en territorio soviético, que los rojos puedan recibir aprovisionamientos de cualquier clase.

Durante todo el día ha habido actividad artillera rusa. Los soviets gastan gran cantidad de obuses, martilleando tanto como pueden las líneas de defensa finlandesas.

Por otra parte, no hay duda que se espera para en breve una nueva y violenta presión soviética contra las líneas del istmo de Carelia y en el Nordeste del lago Ladoga y aun por ambos puntos a la vez.

Y dice la Prensa

Londres. — Toda la prensa británica dedica gran espacio a ensalzar los triunfos de los soldados finlandeses, de los últimos días.

El «Manchester Guardian» dice que los técnicos que siguen atentamente las operaciones finlandesas no excluyen una posibilidad de una aplastante y completa victoria finlandesa siempre que el Ejército reciba tanto material como necesita.

Roma. — Todos los enviados especiales de la prensa italiana en Finlandia coinciden en afirmar que los planes soviéticos de invasión de Finlandia pueden considerarse ahora como fracasados enteramente.

Después de la fracasada ofensiva roja contra las líneas finlandesas del sector del istmo de Carelia, los rusos probaron de atacar por cuatro sectores distintos a lo largo de la frontera, desde el Ladoga hasta Petsamo, atacando violentamente en las regiones de Suomosalmi, Salla y Petsamo, con resultado negativo.

La ayuda a Finlandia

Helsinki. — Dos ambulancias enviadas de Norteamérica han atravesado las calles de esta capital, diri-

giéndose hacia el frente norte, para buscar heridos y transportarlos a la retaguardia.

Prestan servicio jóvenes voluntarios norteamericanos.

Estocolmo. — El alistamiento de voluntarios suecos aumenta en enormes proporciones. Solo en veinticuatro horas se han inscrito más de mil voluntarios.

Helsinki. — Ha llegado el primer contingente de voluntarios italianos, que llevarán la denominación de Garibaldi.

Las pérdidas rusas

Helsinki. — Un corresponsal de prensa extranjera ha visitado el frente después de la batalla en el sector de Suomosalmi y Raate, donde fué destruida la división 44 rusa. Informa que ha viajado cerca de seis kilómetros y medio por una carretera cubierta de cadáveres rusos.

Hasta ahora, las pérdidas rusas, contando las que se produjeron en las últimas batallas, se elevan, aproximadamente, a 50 mil muertos, 200 mil heridos y 10 mil prisioneros, según cálculo hecho por un oficial del Ejército finlandés.

El fondo de Noruega a Finlandia

Oslo. — Se han suscrito ya cerca de 280 mil libras esterlinas para el fondo de auxilio a Finlandia.

El Rey Gustavo confirma la ayuda sueca a los fineses

Estocolmo. — El Rey Gustavo, de Suecia, ha manifestado ante el Parlamento que Suecia prestará toda la ayuda posible a Finlandia.

«El pueblo sueco — añadió — ha demostrado su voluntad de hacer sacrificios en pro del pueblo finlandés y su decisión de ayudarlo».

Las causas del fracaso de los rojos

Estocolmo. — Contrariamente a lo que se rumoreaba, los rojos enviaron al frente del sector de Suomosalmi tropas seleccionadas. La 44 división era considerada como de las mejores y a menudo se la sacaba como modelo participando en el gran desfile de Moscú cuando las fiestas conmemorativas de la revolución de octubre.

Un periódico achaca la debilidad de la aviación soviética, a la mala pericia de los aviadores y a su desmoralización rápida, así como a la mala calidad de los carburantes sempleados por los rusos. Además, los mecánicos soviéticos no han sabido adaptar los motores de los aparatos a las condiciones atmosféricas.

Por otra parte, el comandante de la 44 división soviética desapareció en el transcurso de la batalla de Suomosalmi con todo su Estado Mayor.

El material recogido por los finlandeses está evaluado en 500 millones de francos.

Desencanto soviético

Helsinki. — Los comunicados soviéticos han causado fuerte malestar en Moscú a medida que pasa el tiempo. Se había pronosticado que bastarían pocas jornadas para destruir al Ejército finlandés y las gentes se preguntan el por qué de la lentitud de las operaciones.

Parece ser que algunos periódicos soviéticos empiezan a decir con palabras copiadas del órgano del Ejército rojo que la línea Mannerheim es tan resistente como las líneas Maginot y Sigfrido.

Rusia utiliza mujeres paracutistas

Helsinki. — Los soviets utilizan (Continúa al final de la primera columna de la segunda página).



Pilar Primo de Rivera

puede eximirse de terminar la melodía. Ya lleva sobre sí la ilusión de un pueblo. Y abierta la cuenta tremenda de cómo administre. ¿Cuál no había de ser su responsabilidad si, como en el poema, se arrastra a una turba infantil para sepultarla bajo una montaña de la que no se vuelve?

Esto lo decía refiriéndose, naturalmente, al jefe, al que descubre la luz y la doctrina, para guiar un pueblo. Pero en cierta manera puede aplicarse también a vosotras que, sino descubristeis la verdad; creéis en ella y, como nos dijo José Antonio, habéis arrastrado a nosotros a fe a muchos miles de camaradas. Por eso, esta misión vuestra de jefes provinciales no puede tomarse alegremente como si fuérais presidentas de una asociación cualquiera. Ser delegada provincial de Falange lleva en sí la tremenda responsabilidad de conseguir que sea verdad todo aquello que les hemos hecho creer a las camaradas de asumir con perfecto conocimiento de causa aquella capitania que la muerte deonamos como herencia, para que rotas las melodías que hemos oído, no se pierda el sonido.

Exigimos esto porque, una vez acabada la guerra, empieza nuestra obra más difícil para la formación total de las mujeres. Así obedecemos el orden del Caudillo, quien continuamente nos da la misma consigna: «Salvar las vidas de los hijos por educación de las madres». Para orientar esta formación vamos a inspirarnos, como siempre, en las enseñanzas de José Antonio. Además de dar a las afiliadas una instrucción que las eleve tenemos que acercarlas con nuestra enseñanza a la labor diaria, al hijo, a la cocina, a la huerta. Debemos conseguir que encuentre ahí la mujer toda su vida y el hombre todo su descanso.

Si conseguimos hacer mujeres así, ya hemos hecho bastante, y esta generación nuestra será bendecida. Educando a la madre evitaremos la muerte de los hijos; pero esta tarea es lenta y España tiene prisa en doblar su número de habitantes.

Por eso a vosotras, camaradas jefes, que tenéis que dirigir esta revolución que vamos a hacer, os exigimos renunciamiento absoluto porque ya sabéis que los cargos de Falange no son gangas, ni siquiera un medio de vida. Hay que entenderlos humildemente, como puestos de servicio y, pase lo que pase, no se puede desertar ni por impaciencia, ni por desaliento, ni por cobardía. Y en este año en que hemos visto pasar el cuerpo de José Antonio por los campos de España entre los sollozos de las mujeres y los llantos contenidos de los hombres, no podemos dejar esta carga que Falange ha puesto sobre nosotros.

Lo único que tiene que importarnos es que el Caudillo diga todos



General Muñoz Grandes

sentían al verles en guerra; y era la mujer hermana, la que, recordándoles constantemente el apellido que tenían, obligábanles a mantener la dignidad y así honrar a los que le dieron el ser; y era la mujer madre, la que, con lágrimas en el corazón con firme entereza que tenía que ocultar, lanzábale con ira al combate en que había de jugarse el honor de una Patria desgraciada, un Dios al que solemnemente ofendían los que al mismo tiempo maldecían a España. Ahora, en los días de la paz, forzosamente hay que acudir a vosotras, para que con la misma grandeza de alma resolváis el problema del odio, del rencor y de la envidia, resto triste obligado que deja toda guerra civil, que sólo los pueblos fuertes pueden y saben prontamente resolver. «Problema difícil, pero no tanto para la mujer, que tiene alma de falangista y fe en Cristo. Tenéis, pues, que identificar vuestra labor de captación voluntaria, acercáis constantemente allá donde el dolor sea más intenso.

Fuera de esto, juzgo como uno de los más interesantes trabajos que cuantos habéis de realizar, el de poner medio lo más pronto posible a la honda perturbación que en el cuerpo nacional ha causado la muerte de cerca de un millón de sus hijos jóvenes. Es indispensable restablecer prontamente las pérdidas sufridas, y que disminuya considerablemente la terrible mortalidad infantil. Ha de contribuir poderosamente a ayudarnos en esta misión la mejora de las viviendas y yo quiero que vosotras que conocéis bien esas calamidades por medio de vuestras delegadas,

Información local

Boletín religioso

SABADO, DIA 13
San Gumerindo, cfr., y Stas. Verónica y Glafira, vgs.
CUARENTA HORAS
Continúan en San Felipe Neri, que celebran los HH. del Oratorio Parvo en honor de sus patronos San Francisco de Sales y los Btos. Juan Juvenal Ancina, Sebastián Valfré y Antonio Grassi, de la C. del O. — A las 6.30, exposición del Stmo. Por la noche, a las 7, rosario, letanias, sermón por el Rdo. don Francisco Payeras y reserva.

VISITA

A la Virgen de los Remedios, en Santa Magdalena.

Cupón de los Ciegos de Mallorca

Sorteo del día 11 de Enero de 1940.
Número premiado — 735 — con 40 pesetas.
Aproximaciones — 734 - 736 — con 3 pesetas.
Arriba España!

Telegramas detenidos

Arcos — Mauricio Martín Menorquina.
San Felu — Antonio Mayol, A. Roselló, 16 3.
Madrid — Eduardo López, Ciso, 11.

(Viene de la 1.ª página)

Mujeres paracaidistas, de las que ha sido detenida una en los bosques ocupados.

Laboristas ingleses a Finlandia

Londres. — Correspondiendo a la iniciativa del partido social finlandés, el partido laborista inglés ha decidido enviar tres representantes a Finlandia para que estudien la situación de dicho país.

Se han tomado las disposiciones necesarias para que este viaje pueda efectuarse lo más pronto posible.

Un capitán finlandés vendió Petsamo

Helsinki. — La caída súbita, inexplicable, de Petsamo, en los primeros días de la invasión soviética, causó gran emoción. Los finlandeses habían mirado un fiordo de Petsamo y una parte del de Varanger, cerrando absolutamente el paso a cualquier barco, que sin piloto militar, se aventurase, tanto en dirección de Petsamo, como de Linnahamari. Sin embargo, los rusos desembarcaron con extrema facilidad.

Hubo un traidor, el propio jefe de la guarnición, el comandante Pukila, que, al ser descubierto, fue fusilado. Con él cayeron doce de sus cómplices, oficiales y soldados. El general Wallenius mandó instruir diligencias y resultó que Pukila era el jefe de una "Central de espionaje" de toda la región a beneficio de los soviets. El capitán Pukila, comunicó a los rusos con una emisora secreta, los detalles de los parajes minados, y al mismo tiempo paralizó a 50 kilómetros de Petsamo los refuerzos y aprovisionamientos necesarios para la defensa de la ciudad.

Al ser cacheado Pukila, se le encontró una carta del mando soviético ofreciéndole el grado de general y adjuntándole trescientos mil marcos finlandeses.

El traidor pagó con su vida la deslealtad a la causa de la independencia de Finlandia.

Concurso-oposición 800 Mecanógrafos — 420 Escribientes 2.ª

Oficinas Ejército Aire. 160 - 84, respectivamente, libres. — Sueldo 3600 - 4320. Ambos sexos, 18 - 35 años. Instancias 19 Enero. Se celebrarán Oposiciones en Palma, Conquistador, 32 - 2.ª, de 14 a 19.

JOSÉ ROSSELLÓ GARCÍAS

Garganta, Nariz y Oídos

CONSULTA DE 11 a 1 y de 4 a 5 PELAIREES, 50, 2.ª

Jaime Garau Fargas

Médico Asistente del Dispensario Antituberculoso de Buenavistas de Madrid. Especialista en Enfermedades del Pecho. Consulta de 10 a 1 y de 4 a 5. San Cayetano, núm. 8 1.ª

Cafés y Bares

Para un buen Wermouth

BODEGA OLIVER

Sacristía S. Jaime, 3. Tel. 2836.

Capitalistas

Invertir bien vuestro dinero en una buena compra. Adquirid fincas en Barcelona consultando antes al Agente Juan Buscá, Hotel Perú, todos los días de 6 a 3 tarde hasta el día 15 del corriente.

Casas desde 75.000 a 2.000.000 de pesetas.

HIPICA DE MALLORCA

Domingo, día 14 de Enero.

A las 14 horas

GRANDES CARRERAS DE CABALLOS

DETALLES POR PROGRAMAS

Se convoca a todos los propietarios de caballos, a la reunión que tendrá lugar el próximo día 17, a las 10 de la mañana en el Café Sánchez.

Madrid — Detulofeu, Ramón Lull, 17
Valencia — Joaquín María Domech, calle 8 número 25.
Valencia — Mateo Palmer, Santo Domingo.
Barcelona — Manuel Lluch, Marques de la Cenja, 16, Son Alegre.
Barcelona — Ana Llopart, Juan Mas, 1.

Barcelona — Calzados Flokea
Barcelona — Calvo Sotelo 15 Marti.
Barcelona — Fca. Castelles Font.
Misión, Palma número 7.
Barcelona — Guillermo Jaume, Borne, 9.
Barcelona — Sebastián Mora, Luz 5
Barcelona — José Bibiloni, Pont d'Inca, Garage.
Barcelona — Sebastián Vidal — Banqueria, 3.
Barcelona — Mercedes Martí — Manuel Guasp, 4.
Barcelona — Rafsac
Barcelona — María Fernanda Ladrón de Guevara — Teatro Pral.
Barcelona — Henales, Carretera Bonanova.

Movimiento de buques

EL "MALLORCA" SUSPENDIO ANOCHE SU SALIDA PARA BARCELONA

Persistiendo el temporal que reina desde hace unos días en el mar, anoche suspendió, nuevamente, su salida para Barcelona el vapor correo "Mallorca".
Esta mañana ha salido para Cabrera el vapor "Ciudad de Aleudía" que esta tarde regresará a nuestro puerto.

Robo e incendio en Vall-demosà

A la Guardia civil del puesto de Vall-demosà se le denunció que se habían observado señales de violencia y ocurrido un incendio en la casa nueva del predio "Mirabó" que habita temporalmente la dueña, doña María Castañer, viuda de Ozonas.
Personada una pareja en dicho predio pudo comprobar que violentando una de las ventanas, alguno o algunos habían entrado en la casa, y después de registrar los muebles se apoderaron solamente del dinero que encontraron, en total unas 60 pesetas, prendiendo luego fuego a los muebles del cuarto dormitorio, quemándose una cama, dos colchones, dos almohadas, un cubrecamas, una mesita de noche y varios otros objetos.
Se hacen diligencias para descubrir a los autores del hecho.

Novedad litúrgica

CALENDARIO PARROQUIAL LITÚRGICO

Dietario — Directorio de la Santa Misa — Anotaciones litúrgicas y parroquiales.
Precio, 1'50 — De venta en librerías. — Depósito: Mir, 11

Representación de la Adoración de los Reyes Magos en La Vileta

El próximo domingo, día 14, por un grupo de jóvenes de Acción Católica y falangistas de la localidad,

Delegación Provincial de Trabajo

Se aumentan en un 20 o/o los salarios del personal masculino de las industrias textiles

Provisionalmente, a petición de la C. N. S., de acuerdo con el Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia en uso de las atribuciones que me han sido conferidas, he acordado aumentar en un veinte por ciento, a partir el día ocho del actual, sobre la base del jornal mínimo de 7 pesetas en Palma y de 6'50 en todo el resto

de la Provincia (incluido Son Sardiña), los salarios del personal masculino mayor de veinte años ocupado en las industrias textiles, comprendidas en el grupo 11 del art. 4.º de la Ley de 27 de noviembre de 1931. Palma, 10 de Enero de 1940. El Delegado de Trabajo, José de Cárdenas

CICLISMO

Reunión suspendida

La Empresa del Velódromo de Tirador nos ruega hagámoslo público que, habiéndole comunicado el Comité Regional de la U.V.E., la orden recibida del Comité Nacional de la Unión Velocipedica Española, de no autorizar la celebración de carreras ciclistas (menos las de ciclo-cros) hasta el primero de Marzo, tenía que suspender la reunión anunciada para el domingo próximo.

Es una lástima pero así tiene que ser. La reciente circular remitida a todos los Comités Regionales desde el Comité Nacional, nos priva de poder presenciar el gran match internacional del domingo. La reunión, su anuncio, había causado una gratísima impresión entre los aficionados al deporte ciclista. Los nombres de Learco Guerra y Fabio Battosini sonaban en to-

das las bocas: se preparaba una gran lucha entre aquellos y nuestros Sanchico, Llopart, Plans y Flaquer, o viceversa.

Sabemos que la Empresa de Tirador ha hecho lo posible para que esta reunión se llevara a efecto y para ello gestionó del Comité Nacional, por medio del Comité de Baleares, fueran autorizadas estas carreras. Las gestiones no han dado resultado apetecido. La empresa de Tirador, tan pronto sea llegada la fecha de poder celebrar carreras, tiene el deseo de proporcionar a la afición mallorquina tan excelente match internacional.

Entretando, dispongámonos a "ayudar" de ciclismo y pensemos que, al igual que nosotros, la prohibición llega también a todos los públicos es países.

tendrá lugar, D. M., a las 15 horas, en la Plaza de Falange, la popular y tradicional representación de los Reyes Magos.

Por la noche, a las 18'30, en el local de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, se reprisarán también los Reyes Magos y, además, se pondrá en escena el patriótico diálogo titulado "Viva España".

NOTA: La entrada será gratuita.

Notas de sociedad

FALLECIMIENTO

Anoche falleció en la villa de Andraitx la señora doña Margarita Juan Pujol, después de recibidos los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

La finada, por su carácter franco y agradable era muy estimada de cuantos la conocían, habiendo causado su muerte general sentimiento en Andraitx.

A su afligida familia y en especial a los hermanos de la finada, don Guillermo y doña Antonia le damos nuestro más sentido pésame.

BODAS

En la iglesia parroquial de Lluchmayor se celebró el matrimonio de la distinguida señorita Josefa Sagristá Moragues, hija de nuestro distinguido amigo el médico don Adolfo, con el joven don Damián Taberner Salvá, hijo del acaudalado propietario don Nicolás.

Se efectuó la sagrada ceremonia en el altar mayor que se hallaba espléndidamente iluminado y adornado, luciendo la desposada magnífico traje blanco.

Bendijo la unión el Rdo. D. Emilio Sagristá, Beneficiado de nuestra Catedral Basílica, y fueron testigos, por parte del novio, sus primos don Bernardo Contestí y don Bernardo Gomila, y por la del novio, sus tíos don Guillermo Borrás y el doctor don Pedro Moragues.

Celebrada la unión, se sirvió un almuerzo en casa del novio. Los recién casados, a los que deseamos muchas felicidades, salieron a pasar los primeros días de su enlace.

P. SABATER

Médico Especialista en Enfermedades de la Piel y Vías Urinarias LUZ, 9 - 1.ª (Junto Plaza de Cort)

JOSE M.ª DEL VALLE

Del Hospital del Niño Jesús de Madrid JEFE PROVINCIAL DE PUERICULTURA (Por oposición) Enfermedades de la Infancia

INDICATO, 195

TELEFONO 2929

PERFUMERIA AL POR MAYOR

Distribución Productos LA TOJA AGUAS DE MONDARIZ ARTICULOS DE MARCA PRECIOS Y DESCUENTOS DE FABRICA VARIAS EXCLUSIVAS A. Buades. — Cestos, 15 - Cort, 23

COMISARIA GENERAL DE ABASTOS

Cartillas de racionamiento

Hoy, viernes, día 12, en el Ayuntamiento de esta ciudad, se repartirán las Cartillas de racionamiento, correspondientes a las siguientes calles:

DISTRITO 3.º

Negociado de Estadística. (De 5 a 8 de la tarde)

Calles de: Letra P., Padre Mir, Prunés, Punta, Reina Constanza y Ricardo Ankermann.

DISTRITO 8.º

Negociado de Ensanche. (De 9 a 12 de la mañana)

Calles de Francisco Martí Mora, Gabriel Miró, G. Stressman, Ibiza, J. W. Goethe, Via Portugal (números pares), Via Menorca, Miguel de los Santos Oliver y Pablo Piferer.

DISTRITO 9.º

Para mayor facilidad, el próximo sábado, día 13, de 9 a 12 de la maña-

na se repartirán las Cartillas en domicilio de "Cañ Toni de la Bonanova", correspondientes a las siguientes vías:

Calles de la Bonanova, cuesta, al final, Camino Vall, Bonanova, Cañ Vey, Iglesia o Bonanova, plaza y Vercaria.

DE GENOVA

Calles de: Bonet, Comellí de'n Tassafarell, Gamundi, Neptuno, San Llorenç y Fuster.

DE SAN AGUSTIN

Carretera de Andraitx, Camino de Génova a San Agustín y los distritos comprendidos entre el Regimiento de Calviá, Camino el Regimiento de Son Berga y Bosque de Bellver y caseros del Terreno y Póto-Pi.

Ayer se reunió la Comisión gestora de la Diputación

Bajo la presidencia del señor Vila y con asistencia de todos los señores gestores, celebró ayer sesión la Comisión Gestora de la Diputación Provincial.

Aprobada el acta de la sesión anterior, lo fueron también varios expedientes de Beneficencia.

La Comisión se dio por enterada de un oficio del Presidente del Patronato Local de Formación Profesional sobre designación de la persona que ha de ocupar la vacante producida por el fallecimiento del señor Salom. Y también de otro oficio del Presidente de la Comisión de Colocación de esta unidad interesando se designe a la persona que ha de ocupar la vacante producida por el referido señor Salom.

Pasó a informe del Ingeniero Director de Vías y Obras, acompañando el plan de conservación de Caminos Vecinales correspondiente al Ejercicio de 1940.

Se dio por enterada de un oficio del Archivero Bibliotecario dando cuenta del movimiento de fondos y estadística de lectores de la Biblioteca de Cultura Artesana, durante el 4.º trimestre de 1939.

Fue aprobado un dictamen del Negociado de Arbitrios proponiendo se abone a los agentes recaudadores el

impuesto de cédulas personales en los municipios de Aleudía y San José el premio de cobranza por la recaudación habida durante el periodo ejecutivo de 1938.

Quedó enterada de una carta de doña Catalina Pons, Vda. de M., agradeciendo el pésame que esta Compañía le transmitió con motivo del fallecimiento del que fué su marido, el Dr. Jefe de Clínica de Puericultura y Radiología de la Beneficencia Provincial, don José Mir.

Fue aprobado un oficio de la Alcaldía de Campanet solicitando el envío de 70 norceras con destino los caminos de aquella villa. Se acordó agradecer a D. José Bosma su obsequio a todos los niños niñas acogidos en los Establecimientos de Beneficencia de un cinturón piel como regalo de Reyes.

Quedó enterada de un oficio del Director de la Clínica Mental dando cuenta del movimiento de enfermos ocurrido durante el año 1939.

Fue confirmado en el cargo de Jefe de Manicomio Francisco Benabassá, quien, a informe del Sr. Director de la Clínica, reúne condiciones para desempeñarlo.

Y no habiendo más asuntos a tratar, se levantó la sesión.

quín Fuster y señora y don Guillermo Mateu.

Esta mañana en un aparato de la "Iberia" han salido para la península, doña Ramona Cardona Carreras; don Ignacio Duat Camps; don Eusebio Prat Oliva; don Ramon Fuster; doña Josefa y doña Ana Cortés Flores.

En un hidro de la "Ala Littoria" han salido hoy para Barcelona don Alfonso Monleón; don Antonio Marqués y don Carlos y doña Monserrat Vendrell.

Nieve y frío

Estos dos últimos días — ayer especialmente — ha sufrido una sensible baja la temperatura.

El frío se ha dejado sentir con intensidad. En la mañana de ayer, y esta mañana, las cumbres más altas de la Sierra N. de la isla aparecieron cubiertas de nieve.

HISPANIA CALZADOS

C. San Miguel, 16.

CITROEN SEDAN

Vendo a toda prueba. Obispo Capins, 34.

Peluseria «Antonio»

Refinamiento de cutis automática 3'50 pesetas. Plaza del Rastrillo, 3 dete

IDIOMAS

Clases particulares de inglés, francés, alemán, italiano. Lengua clásicas. Traducciones. Borrás, 8.

M. VALENTI MESTRE

Vías Urinarias — Enfermedades de la mujer. P. Tagamanent, 8 y Mil

SEÑORA SE OFRECEN

para enseñar o cuidar niños. Ruz P. Temple, 9, interior (Hospeder

EL SEGURO POPULAR INTEGRAL

(SIN RECONOCIMIENTO MEDICO)

DE

LA EQUITATIVA

FUNDACION ROSILLO

ES EL SEGURO DE TODOS

PORQUE CONCEDE MEDIANTE UNA PRIMA SEMANAL DESDE 50 CENTIMOS

- 1 Un capital (igual a la cuarta parte del contratado para caso de muerte) en caso de vida del asegurado a la edad de 18, 21, 23 ó 25 años, a elección del contratante.
- 2 El reembolso de las primas satisfechas, en caso de muerte del asegurado dentro del periodo elegido.
- 3 La exención del pago de primas, hasta percibir el capital del párrafo 1, en caso de muerte del contratante en el mismo periodo.
- 4 La exención del pago de primas, hasta el mismo término, en caso de invalidez del contratante.
- 5 Un capital en caso de muerte del asegurado después de la edad fijada en el párrafo 1.
- 6 Una pensión de retiro del 12 por 100 del capital del párrafo 5, desde los 55, 60 ó 65 años del asegurado.
- 7 La exención del pago de futuras primas caso de invalidez del asegurado.
- 8 Una renta también para invalidez del asegurado, del 12 por 100 del capital contratado para caso de muerte.
- 9 Una participación en los beneficios de la Compañía, que permite que las rentas o capitales alcancen importe superior al contratado; y
- 10 Un sistema de opciones que facilita al asegurado el cobro, según sus necesidades en el momento en que termina el pago de primas.

INFORMES: LUZ, 5, PRAL, PALMA TELEFONO 2-4-2-9

IMPORTANTE ORDEN DE LA PRESIDENCIA

Regulando las detenciones y los excarcelamientos

Creación de Comisiones para la clasificación de las personas que se encuentren en las prisiones, privadas de libertad

Boletín Oficial del Estado... ayer una importante Orden de la Presidencia del Gobierno regulando las detenciones y los excarcelamientos.

El artículo primero dispone que los procedimientos ordinarios de las prisiones y detenciones, se regirán por lo dispuesto en la Ley de Procedimiento Criminal y por el Código de Justicia Militar...

El artículo segundo previene que los procedimientos sumarísimos de las prisiones y detenciones, se regirán por lo dispuesto en la Ley de Procedimiento Criminal...

El artículo tercero dispone que los procedimientos ordinarios de las prisiones y detenciones, se regirán por lo dispuesto en la Ley de Procedimiento Criminal...

El artículo cuarto dispone que los procedimientos ordinarios de las prisiones y detenciones, se regirán por lo dispuesto en la Ley de Procedimiento Criminal...

El artículo quinto dispone que los procedimientos ordinarios de las prisiones y detenciones, se regirán por lo dispuesto en la Ley de Procedimiento Criminal...

El artículo sexto dispone que los procedimientos ordinarios de las prisiones y detenciones, se regirán por lo dispuesto en la Ley de Procedimiento Criminal...

El artículo séptimo dispone que los procedimientos ordinarios de las prisiones y detenciones, se regirán por lo dispuesto en la Ley de Procedimiento Criminal...

El artículo octavo dispone que los procedimientos ordinarios de las prisiones y detenciones, se regirán por lo dispuesto en la Ley de Procedimiento Criminal...

El artículo noveno dispone que los procedimientos ordinarios de las prisiones y detenciones, se regirán por lo dispuesto en la Ley de Procedimiento Criminal...

El artículo décimo dispone que los procedimientos ordinarios de las prisiones y detenciones, se regirán por lo dispuesto en la Ley de Procedimiento Criminal...

El artículo undécimo dispone que los procedimientos ordinarios de las prisiones y detenciones, se regirán por lo dispuesto en la Ley de Procedimiento Criminal...

El artículo duodécimo dispone que los procedimientos ordinarios de las prisiones y detenciones, se regirán por lo dispuesto en la Ley de Procedimiento Criminal...

El artículo decimotercero dispone que los procedimientos ordinarios de las prisiones y detenciones, se regirán por lo dispuesto en la Ley de Procedimiento Criminal...

El artículo catorcavo dispone que los procedimientos ordinarios de las prisiones y detenciones, se regirán por lo dispuesto en la Ley de Procedimiento Criminal...

Noticiero nacional Yagüe asistirá a las fiestas de la liberación de Tarragona

EL NUNCIO Y EL CARDENAL GOMA CONFERENCIARON AYER

El sueldo mínimo de los maestros será de 4.000 pesetas. — Exámenes para los alumnos del plan de 1914

Tarragona. — Ha regresado la Comisión de Autoridades y Jerarquías Provinciales que habían ido a Madrid para invitar al Excmo. señor Ministro de la Gobernación, Excmo. Sr. don Ramón Serrano Súñer y al Excmo. señor Ministro del Aire, General don Juan Yagüe Blanco, a las fiestas que se celebrarán el sábado y el domingo próximos con motivo del aniversario de la liberación de Tarragona y Reus.

El señor Serrano Súñer prometió enviar un representante suyo, ya que sus muchas ocupaciones le impiden asistir.

El General Yagüe prometió su asistencia.

Asistirán también a las fiestas los representantes de los pueblos liberados el mismo día, que suman 25 y las Milicias de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Asistirá a las fiestas el Minador "Júpiter", en representación de la Armada Nacional.

Las fiestas se iniciarán el día 14 en Reus, en cuyo Ayuntamiento se proclamará hijo adoptivo del pueblo al General Yagüe, por ser el que, al frente de su Cuerpo de Ejército liberó la ciudad.

Luego se celebrará una misa de campaña y se colocará la primera piedra del Monumento a los Caídos. Después tendrá lugar una fiesta en el aeródromo.

El día 15 en Tarragona se inaugurará el monumento a la liberación de la ciudad, que se ha erigido en la Plaza de José Antonio.

Más tarde la Sección Femenina de la Falange entregará al Ejército la Bandera que las mujeres tarraconenses le regalaron, celebrándose a continuación un gran desfile.

A las 4 de la tarde, desde el balcón del Ayuntamiento, el locutor de Radio Nacional camarada Fernández de Córdoba, dará lectura al parte oficial en el que se dio cuenta de la conquista de la ciudad, leyendo también a continuación la crónica que escribió el "Tebib Arrumi" glorizando la gesta del Ejército de España.

El sueldo mínimo de los maestros nacionales

Madrid. — Se han dado las normas necesarias y se han dictado las órdenes oportunas para fijar los sueldos que percibirán una vez terminados los cursillos que se están realizando, los maestros nacionales de primera enseñanza y los que venían desempeñando cargos provisionales y

tenían cursados los estudios necesarios. Se ha fijado como sueldo mínimo el de cuatro mil pesetas anuales.

Llegaron a Barcelona los ciclistas italianos

Barcelona. — Ayer a las once y media de la mañana, en el correo aéreo de Italia llegaron a Barcelona los famosos ciclistas italianos Guerra y Battessini, que deben tomar parte en varias carreras que tendrán lugar en esta ciudad y en Palma de Mallorca.

Les acompaña el promotor ciclista internacional señor Millá. Concurso entre soldados

Madrid. — El "Diario Oficial del Ejército" anuncia un concurso entre militares para cubrir plazas en la Casa Militar de S. E. el Generalísimo.

Podrán tomar parte en él soldados que tengan más de 19 años y no hayan cumplido los 30 y es condición indispensable el llevar, a lo menos, un año en filas.

Se convertirá en Museo la antigua residencia del Caudillo

Burgos. — Se reunió el Ayuntamiento burgalés acordando remitir un telegrama de adhesión al Caudillo.

Se discutió luego el problema de la conservación del Palacio que fué residencia del Generalísimo durante la guerra.

El Alcalde propuso que se convirtiera en Museo de la epopeya nacional en donde se montarían unos dioramas artísticos que mostrarán a la gente los principales hechos de armas que a tan alto sitio colocaron la valentía del Ejército.

Se acordó solicitar de los sitios heroicos, Toledo, Oviedo, Cárcel Modelo, Ciudad Universitaria, Santa María de la Cabeza, Teruel, Belchite, Brunete, etc., un sillar, una piedra o un trozo de columna, para forjar con las reliquias históricas un monumento que estaría situado ante el Palacio.

El Nuncio y el Cardenal Goma conferenciaron ayer

Toledo. — Ayer el Nuncio de Su Santidad, Monseñor Cicognani, visitó al Cardenal Goma, en el palacio episcopal de Toledo, conversando con Su Eminencia extensamente.

Noticiero extranjero de ayer noche La próxima Conferencia balcánica

Se reunirá el mes de febrero y a este fin Italia actúa para conciliar a todos los Estados interesados ¿SE HA HUNDIDO EL CRUCERO INGLES «EXETER»?

(Información de la Agencia EFE y de Radio Nacional)

Belgrado. — Se comunica oficialmente que la conferencia anual ordinaria de los ministros de Negocios extranjeros de la Liga balcánica, prevista en los Estatutos, se celebrará en Belgrado del 2 al 4 de febrero. La presidencia, que ahora la ocupa Rumania, será concedida a Yugoslavia.

Sobre el programa de la Conferencia no se ha dado ninguna comunicación oficial, pero se espera tenga gran importancia, dada la situación actual de Europa. Esta importancia aumenta porque, según los medios políticos, Italia ha iniciado una amplia acción para conciliar a los Estados de la Liga Balcánica con Hungría y Bulgaria. El primer signo de esa acción fué el viaje del ministro de Negocios Extranjeros húngaro a Italia.

Oficialmente no se dice si la Conferencia balcánica invitará al Gobierno búlgaro a enviar un observador a Belgrado, como se había anunciado. Es probable que el ministro búlgaro en Belgrado y los ministros de Italia y Hungría estén en estrecho contacto con los ministros de Negocios extran-

jeros. ¿Se ha hundido el "Exeter"?

Buenos Aires. — El diario de la noche "La Pampa" comunica que, según informes particulares, el crucero inglés "Exeter", que había sido fuertemente averiado en el combate sostenido contra el "Graf Spee", se ha hundido a 80 millas de Bahía Blanca, cerca de las islas Malvinas.

El citado periódico añade que estos informes guardan completa correlación con los informes de los médicos y enfermeros enviados a las citadas islas para prestar auxilio a los heridos y a cuyo puerto se dirigía también el crucero inglés.

Los citados enfermeros y médicos han estado esperando inútilmente la llegada de dicho crucero.

El citado periódico termina su información haciendo esta pregunta al Almirantazgo británico: ¿Dónde está el "Exeter"?

Las embajadas británica y francesa en Moscú

Londres. — El "Times" dice saber que el embajador británico en Moscú volverá a la capital soviética ya que el gobierno británico de acuerdo con el francés no tiene intención de retirar su representación en Moscú a no ser que el gobierno soviético hiciera necesaria esta medida por retirar su embajador en Londres.

Negociaciones económicas inglesas con los neutrales

Londres. — Se anuncia oficialmente que el gobierno inglés está llevando a cabo negociaciones económicas, con Roma, Holanda, Bélgica y otros países europeos.

Todas estas negociaciones, encaminadas a llegarse a acuerdos comerciales de guerra, se realizan simultáneamente.

El control de contrabando francés

París. — La organización francesa de contrabando detuvo seis barcos durante la semana que terminó el domingo pasado interceptando 12.000 toneladas de carga que iban consignadas a Alemania. La armada francesa lleva ya interceptadas 479 mil toneladas de mercancías.

UN GRAN REMEDIO

el DEPURATIVO RICHELET

Enfermedades de la Piel y de la Sangre. Varices y llagas varicosas, Arterioesclerosis, etc., combatidas con éxito creciente.

REJUVENECIMIENTO DEL ORGANISMO

No hay mucho que hablar del Depurativo Richelet. Lo conoce ya todo el mundo y en todos los países y bajo todas las latitudes ha librado a muchísimos enfermos de la Piel y de la Sangre de una existencia de tristezas y dolores.

El Depurativo Richelet, a cuya fórmula se han incorporado las sales halógenas de magnesio (preventivas contra el cáncer) posee ahora nuevos elementos curativos, los cuales han reforzado su acción terapéutica, que de antes era ya muy activa.

Este preparado se nos ha revelado como uno de los más poderosos medios puestos a nuestra disposición, para combatir y evitar las múltiples dolencias y trastornos que aquejan la edad madura, pérdida de la vitalidad, lasitudo de todo el cuerpo, etc., etc. El Depurativo Richelet tonifica los músculos y los nervios, activa y regulariza las funciones vitales, rejuveneciendo de este modo todo el organismo de un modo asombroso.

Todos los que usen este poderoso medicamento, una o varias veces al año, sentirán renacer en ellos una nueva vida, libre de dolencias, más activa y prolongada.

La "rectificación" sanguínea

El Depurativo Richelet, es más que nada "rectificador" por excelencia de la sangre viciada, ya que bajo su acción la masa sanguínea se purifica completamente. La sangre vuelve a

ser de nuevo el líquido que alimenta y lleva la vida a todas las células del organismo. Las úlceras supuradas se cierran y todas las llagas y lesiones cutáneas desaparecen y la piel vuelve a estar limpia y sana.

El Depurativo Richelet, es también muy eficaz para eliminar los venenos tóxicos triunfando, de este modo sobre el reuma en todas sus manifestaciones. Su empleo activa la circulación de la sangre, desobstruye las varices, suaviza las arterias y hace bajar la tensión suprimiendo los ahogos, vertigos y palpitaciones. El Depurativo Richelet pone fin a los trastornos y molestias de la edad crítica en la Mujer, combatiendo el desgaste producido por los años. Por su eficacia el Depurativo Richelet resulta también el más económico.

Venta en Farmacias. Pida folleto gratuito al Laboratorio Richelet, calle de San Bartolomé, 30 y 32, San Sebastián.

Para fortificar a los Niños

Para ellos especialmente ha sido creado el "Vegetal Richelet" el cual combate las dolencias y enfermedades propias de la infancia como: Enfermedades de la Piel, vegetaciones, usagre, erupciones, colores pálidos, etc., etc. El Vegetal Richelet da solidez a sus huesos, facilita el crecimiento y desarrollo, combatiendo el infatismo. Es además un excelente regenerador de los niños, y adolescentes raquíticos y enfermizos. Reemplaza con ventaja el aceite de hígado de Bacalao, ya que tiene un sabor delicioso que no puede repugnar a los pequeños.

De venta en Farmacias. Pida interesante folleto gratuito, que le ilustrará sobre las ventajas del Vegetal Richelet, al Laboratorio Richelet, calle de San Bartolomé, 30 y 32 San Sebastián.

ADVERTENCIA: Todos los productos de esta casa establecida hace 20 años en San Sebastián (España) son de fabricación exclusivamente española. Igualmente es español desde su fundación todo el personal Directivo, Técnico y Obrero.

El ministro del Exterior brasileño a Montevideo

Río Janeiro. — El Ministro de Negocios extranjeros visitará en los próximos días a Montevideo en viaje de poca duración. Parece que tiene intención de realizar más tarde un viaje a Chile.

La actitud de Dinamarca frente al bloqueo

Copenhague. — El Ministro de Negocios extranjeros ha declarado a los representantes de la prensa extranjera que Dinamarca se identifica plenamente con el derecho indiscutible de comerciar con todos los países beligerantes en las mismas condiciones que antes de la guerra y se propone mantenerse apartada de toda política entre los países en lucha.

Daladier y Gamelin conferencian

París. — Daladier conferenció ayer con el generalísimo Gamelin. Después recibió al ministro de Agricultura. Temporales de frío en Italia

Milán. — Después de un brusco descenso de temperatura que ha llegado a 7 grados bajo cero en Trieste y otros lugares, se ha desencadenado un fortísimo vendaval de tal in-



El eczema, herpes, psoriasis, etc., son manifestaciones de una sangre viciada que se debe purificar con el DEPURATIVO RICHELET

VIAS URINARIAS

JUAN PUJOL ESPECIALISTA

r. Anguera del HOSPITAL PROVINCIAL

En Diabetes, Gangrenas Reumatismo

Aparato Digestivo Tratamiento científico sin operación, de.

Almorranas y Varices C. Apuntadores, 10.

Doña Margarita Juan Pujol Falleció, en la villa de Andraitx, el día 11 del corriente, a las nueve de la noche, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

A. E. R. I. P. A.

Sus afligidos hermanos, D. Guillermo y D. Antonia Juan, hermana política de Tomasa Bosch, sobrinos, sobrinas nietos y demás familia, participan a sus amistades tan sensible pérdida y les invitan al Rosario que se rezará hoy, a las cuatro y media, teniendo lugar seguidamente la conducción del cadáver al cementerio. Los funerales se celebrarán en la iglesia parroquial el próximo sábado, a las 10.

Casa mortuoria: Ayda, Generalísimo Franco, n. 17 - Andraitx. El Ilmo. y Rdm. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca, ha concedido las indulgencias en la forma acostumbrada.

¿Otra división soviética en peligro?

La U.R.S.S. llama dos nuevas quintas

HELSINKI. — A la altura del paralelo 74, la quinta columna soviética, que ha conseguido llegar a las proximidades de Suomosalmi, en la orilla del lago Nuolajärvi, se halla actualmente amenazada de cerco y a punto de seguir la misma suerte que las Divisiones 163 y 44 corrieron en Suomosalmi.

A pesar de la inferioridad numérica de los finlandeses, han resultado éstos vencedores de las dos batallas de Suomosalmi y Ratte.

El jefe de las tropas finlandesas en este lugar es un antiguo coronel

que ya tomó parte, como jefe de batallón, en algunos episodios de la guerra de liberación de Finlandia, en la que también obtuvo brillantes victorias, ya que consiguió salvar de la invasión soviética la provincia de Dovonhita, que fué el baluarte del movimiento nacional finlandés. — R. N.

Riga. — Comunican de Moscú que ha aparecido en las calles de la capital de la U. R. S. S. un bando llamando a filas a los hombres de los reem plazos de 1941 y 1942. — EFE

Actividad de la aviación alemana

Ayer, seis raids sobre Inglaterra

Ataque contra dos buques mercantes escoceses

Aviones germanos volaron sobre distintas poblaciones belgas

(Información de la Agencia EFE)

Londres. — Según informaciones facilitadas por el Ministerio del Aire, la aviación alemana realizó ayer seis raids sobre el territorio de la Gran Bretaña.

Uno de ellos fué sobre el estuario del Támesis, otro sobre la costa Sudeste de Inglaterra, otro sobre la desembocadura de río Tyne, otro sobre el estuario de Humber y otro sobre las costas Sudeste de Escocia.

Las baterías antiaéreas dispararon intensamente contra los aviones germanos.

Los cazas británicos también actuaron con intensidad.

Buques atacados

Londres. — Dos buques mercantes escoceses — el "Burnbanks" y el

"Dandolo" — han sido atacados por dos aviones alemanes.

Estos lanzaron bombas contra ambos barcos y luego los ametrallaron.

Los dos buques lograron escapar intactos.

El hecho ocurrió en la costa Noroeste de Inglaterra.

Aviones sobre Bélgica

Bruselas. — Ayer, a primera hora de la tarde, fué señalada la presencia de aviones alemanes.

Volaban sobre territorio de Bélgica. Los vuelos de los aparatos germanos se realizaron, especialmente, sobre Bruselas, Lovaina y Lieja.

Las baterías antiaéreas entraron enseguida en acción disparando contra los aviones alemanes.

La guerra en el mar

5 buques hundidos y otro encallado

(Información de la Agencia EFE)

Londres. — Se anuncia el hundimiento de un barco, ocurrido en la costa occidental de la Gran Bretaña.

El hundimiento sobrevino a consecuencia de las averías que sufrió en una colisión con otro navío.

Los tripulantes del navío hundido consiguieron salvarse.

Londres. — Se sabe que un vapor chocó con una mina, hundándose.

Se trata, según parece, de un barco italiano.

El hecho ocurrió en la costa oriental inglesa.

Londres. — Se ha hundido, en la costa oriental británica, un vapor inglés.

El buque, llamado "Ufminster", desplazaba 6.013 toneladas.

Perecieron, a consecuencia del hecho, el capitán del barco y dos marineros.

Los restantes tripulantes se salvaron.

Londres. — Un buque petrolero inglés, "El Oro", se ha hundido al chocar con una mina.

Ola de frío en Europa

Trenes bloqueados por la nieve en Yugoslavia. — El Rhin, en Holanda, cubierto de hielo

Ola de calor en la República Argentina

(Información de la Agencia EFE)

En Lituania

Kaunas. — Se siente una ola de frío intenso en toda Lituania.

Las temperaturas son bajísimas.

A alcanzan 41 grados bajo cero.

En Yugoslavia

Belgrado. — También se siente fuertísimo frío en Yugoslavia.

Gran parte del territorio servio está nevado.

Seis trenes de viajeros se hallan detenidos, a causa de la nieve, en la parte meridional de Servia.

Se han enviado tropas y esquiadores por la vía férrea para salvar a los viajeros bloqueados.

En Holanda

Amsterdam. — Sigue la ola de frío en todo Holanda.

El frío es también intensísimo en territorio alemán.

A causa de la ola de frío se ha he-

cho imposible la navegación por el Rhin en la parte que atraviesa Holanda, debido a hallarse el río cubierto de hielo.

Calor en la Argentina

Buenos Aires. — Todo el territorio de la República Argentina está experimentando una ola de calor.

Se han registrado temperaturas de 38 grados a la sombra.

En esta capital ha habido víctimas, a causa del calor.

MAQUINAS DE COSER

cómprela en donde puedan darle garantía de ella

Casa Morell, Plaza Juanot Com, 27. Palma.

BICICLETA VENDO

por 200 pesetas; máquina coser Rápida, por 400 pesetas. El lote por 550 pesetas. Pasaje Son Cok, 7.

Un nuevo alto horno en La Felguera

Representa una gran mejora para la industria siderúrgica nacional: su producción será de 300 toneladas diarias

El Ferrol del Caudillo regalará una bandera al crucero «Galicia»

Dice «El Telégrafo»

El record magnífico de la incompetencia

Ese es el mariscal rojo Woroschiloff

Roma. — El periódico italiano "El Telégrafo" publica un artículo, acompañado de una gran fotografía, dedicado al Mariscal Woroschiloff, al que llama "el record magnífico de la incompetencia".

Recuerda que, en 1936, llegó a declarar el Mariscal que era necesario conseguir una victoria con el menor sacrificio posible de hombres.

"El Telégrafo" comenta, a este propósito, las declaraciones de Woroschiloff, diciendo que en la primera guerra en que han entrado los soviets no han conseguido la más pe-

quepa victoria con Woroschiloff al frente, a pesar de haber hecho un verdadero derroche de carne humana.

"El Ejército soviético — agrega el diario — pasa por la vergüenza de ver a los finlandeses arrojar de su suelo a las tropas rojas y hasta penetrar aquéllos en el propio territorio de la URSS.

Jamás un programa de un gran jefe militar ha fracasado rotundamente y ha sido desmentido de una manera tan fundamental por los hechos". — R. N.

Se dictan en Francia

Medidas restrictivas para la venta de la carne

Los lunes y los martes no habrá carne de vaca, toro y cordero y los viernes no habrá más que conejos y aves

Paris. — El Gobierno ha dictado medidas restrictivas para la venta de la carne.

Como consecuencia de ello, se ha prohibido la venta de carne al público dos días a la semana.

Los días de prohibición serán los lunes y los martes.

La prohibición comenzará a partir del próximo día 15.

La restricción alcanza a las carnes de vaca, toro y cordero, así fresca como en conserva.

No afecta, sin embargo, la prohibición, a la carne de caballo y de conejo, ni a las aves de caza, que

podrán seguir expendiéndose sin restricción alguna.

Los viernes, además, no se podrá vender ninguna clase de carne, excepto conejos y aves.

El correspondiente decreto se publicará hoy, día 12.

La disposición ordenará, además de lo ya indicado, que todos los establecimientos no podrán servir más que un plato de carne en cada comida.

Este plato se compondrá de 150 gramos de carne con hueso o de 100 gramos sin él.

EFE

El nuevo Ministro de la Guerra inglés, restablecido

Hoy tomará posesión del cargo

Londres. — Se halla ya casi del todo restablecido de la indisposición que le aquejaba el nuevo Ministro de la Guerra, Oliver Stanley.

Estos días ha estado en cama, a consecuencia de un ataque gripal.

Ayer abandonó ya la cama.

Oliver Stanley se posesionará esta mañana de la cartera de Guerra.

EFE

Bachilleres

Próximo concurso para ingreso en el Magisterio mediante pruebas de selección.

Clases particulares: Examen de Estado, practicantes, Idiomas (Francés, Inglés, Alemán e Italiano) a viva voz.

Informes: Zanglada, 5 (2) 2.º, de 7 a 9 noche.

Campo "Es Cos," Inca

DOMINGO 14 ENERO 1940

A las 2'50 tarde

Badalona Constancia

CAMPEONATO NACIONAL DE LIGA

Segunda División

Quiere Vd. colocar bien su dinero...? Compre un chalet en

"AMANECER,"

La urbanización más hermosa y mejor organizada de los alrededores de Palma.

Carretera de Sóller

Distancia de la Plaza de Cort, 2 Km. 200

Agua a presión — electricidad — anchas y hermosas avenidas y espléndidos jardines.

VENTAS al contado y A PLAZOS hasta 8 AÑOS

Publicidad Balear, S. L.

Informes:

Plaza de Cort, 10 — PALMA. — Teléf. 2081

La Felguera. — Se va a construir un nuevo alto horno, que llevará la denominación de "Alto horno n.º 2".

Para su instalación, se aprovecharán los materiales del que iba a montarse durante la época del Gobierno del General Primo de Rivera.

Brigadas de obreros, divididas en tres turnos trabajan intensamente para terminar el montaje del alto horno.

Quedará situado en las proximidades y casi unido con el "Alto horno n.º 1" que ya funciona y con el cual se complementa.

El montaje se debe a los técnicos de "La Duro-Felguera" y es fruto de experiencias, estudios y observaciones de muchos años de práctica.

La decantación del mismo será de las más modernas. El horno estará provisto de un departamento de carga automática. Producirá no menos de 300 toneladas por día.

Para facilitar el trabajo del alto horno, se ha hecho que parte del hierro en caldo vierta directamente en grandes calderos metálicos que, inmediatamente, pasarán al interior del horno lo que representa un gran ahorro de mano de obra y tiempo.

Igualmente, se procede al montaje de instalaciones anejas al horno, como sistema de depuración eléctrica de bases por un moderno procedimiento que asegura el mejor aprovechamiento del alto horno.

Se piensa en la creación de nuevos talleres anejos a los altos hornos y que constituirán nuevas mejoras para la industria patria. Para ello, se está procediendo al ensanchamiento de la fábrica.

Con todas estas reformas, la industria felguerina conseguirá ponerse a la altura de las mejores similares de España y del Extranjero.

Una bandera para el crucero "Galicia"

El Ferrol del Caudillo. — Para recaudar fondos con que adquirir la bandera que esta región regala al

crucero "Galicia", el laureado ferrolano "Flores", constituido obreros, prepara un simpático que se celebrará en el Teatro Prim de esta ciudad.

A esta fiesta asistirán las Autoridades y Jerarquías y las tripulantes de los buques de guerra. Tirará gran solemnidad.

20 millones de metros cúbicos de agua

Murcia. — 20.000.000 de metros cúbicos de agua embalsada han sufrido las tormentas últimas en la alta de la cuenca del Segura.

Existen más de 3.000.000 metros cúbicos que en igual período del año anterior.

6.000 toneladas de

Barcelona. — Con un cargamento de 6.000 toneladas de trigo, ha ido a este puerto el buque "Cáso"

Temporal de nieve en Huesca

Huesca. — Un temporal de nieve se ha desencadenado en toda la provincia, principalmente en las montañas del Pirineo y Jaca.

El General Ponte, en Se

Melilla. — El General Jefe de Fuerzas Militares de Marruecos, Miguel Ponte, llegó ayer, por la mañana, en avión, procedente de tuán.

Fué recibido, en el aeródromo de Tauima, por el General García, el Delegado del Gobierno.

El General Ponte permanecerá unos días en Melilla para visitar dependencias militares.

Lluvias copiosas y benefici

Melilla. — Durante toda la noche ha llovido copiosamente en esta ciudad.

El agua ha sido muy beneficiosa para el campo.

Comunicados oficiales

LOS FRANCESES

PARIS. — Ayer, por la mañana, fué facilitado el siguiente parte oficial de guerra:

"Durante la noche del día 10 fueron derribados en nuestras líneas dos aparatos enemigos.

En el frente, no se registró ninguna novedad digna de mención".

Paris. — Anoche fué facilitado este otro parte oficial de guerra:

"Ha habido marcada actividad de las dos artillerías y de ambas avia-

ciones.

Un avión de reconocimiento enemigo ha sido derribado en nuestras líneas".

EL ALEMÁN

BERLIN. — El Alto mando del Ejército alemán transmitió ayer el siguiente comunicado oficial de guerra:

"Al Sur de Sarrebruck, el enemigo intentó llevar un ataque, que fué rechazado, perdiendo los atacantes muchos hombres, muertos unos y heridos los otros.

Se libraron combates aéreos en el frente, durante vuelos de reconocimiento y de control de la frontera. Un avión alemán que perseguía aparatos enemigos derribó a dos de ellos, cerca de Colmar.

En un nuevo intento de bombardeo la costa inglesa, nueve aparatos técnicos entablaron combate contra aviones alemanes, sobre una bahía, bándose tres ingleses y sufriendo graves daños, que le habrán impedido regresar a su base".

EFE

El primer censo del Imperio italiano tendrá lugar en 1941

Roma. — En 1941 tendrá lugar el primer censo del Imperio. El primer censo de la población de Italia se efectuó en 1871. Los sucesivos censos fueron fijados a diez años de distancia el uno del otro; y así se ha llegado hasta el año 1931 en el cual el Duce dispuso que los censos tuviesen lugar cada cinco años. El último de ellos se realizó en 1936; el próximo será en 1941 y de su organización se están ya ocupando los organismos competentes.

Desde 1871 hasta hoy el censo ha ido abarcando un número cada vez mayor de personas no solamente por el aumento de nacimientos y la disminución de muertes, sino también por la sucesiva extensión y anexión de nuevos territorios de las colonias eritrea y libica, de la concesión de Tien-Tsin en China, de las dos Venecias redimidas con la gran guerra, y por la conquista del territorio de Etiopia y de la ocupación de Albania.

En 31 de Diciembre de 1871, la población ascendía a 26.801.154 habitantes con una proporción de 94 unidades por kilómetro cuadrado; en 1881 la población sumaba 28.953.480 habitantes (comprendidos 59.956 extranjeros) con una población relativa de 99 habitantes por kilómetro cuadrado.

El 31 de Diciembre de 1921 la población de los viejos confines ascendía a 30.836.000 y agregada a la de las nuevas regiones de Trento y Trieste, fruto de la gran guerra victoriosa llegaba a alcanzar los 38.449.000. Los extranjeros eran en aquella fecha 110.440. La densidad de población era de 102 habitantes por kilómetro cuadrado.

El primer censo sucesivo al advenimiento al poder del fascismo y al inicio de la gran campaña demográ-

Frío y nieve

En Navarra, la columna barométrica llegó a 7 ba

Madrid. — Después de unos templados y de las recientes lluvias ha vuelto a sentirse el frío con intensidad. Ayer fué en Madrid día más crudo de este invierno la una de la tarde, el termómetro llegó hasta un grado bajo cero y la temperatura máxima registrada durante el día ha sido de dos grados bajo cero.

No ha sido solo en Madrid donde se ha sentido el frío. Más de España estuvo ayer bajo cero.

La temperatura más baja registrada lo ha sido en Navarra en capital la columna termométrica descendió hasta 7 grados bajo cero.

A primeras horas de la noche, Madrid, comenzó a nevar, al principio con poca intensidad, pero lo bastante pertinaz para que en los tejados las calles de poco tránsito la nevada se acumule. Por el estado del cielo probable que continúe. A las 10 de la noche de ayer seguía nevando copiosamente y todo Madrid se halla bajo un manto blanco de nieve.

La temperatura más baja registrada es la del 21 de Abril de 1933 cuya fecha la población era 41.651.617.

El último censo de 21 de Abril de 1936, registra 42.903.602 habitantes.

En 65 años desde 1871 a 1936 la población comprendida en los confines del Reino ha aumentado bastante en más de 16.000.000.

VENDO SOLAR

de 2.880 m. Situación espléndida, vista al mar. Centro de Palma.

Formes: Calle San Miguel, 151.

Certificados Penales

Documentación completa para Concursos

Tramita rápidamente (— Nacional Argos —) Luz

(junto Plaza de Cort) Tel. 1798.

Talleres "VULCANO,"

Aragón, 71 — Teléfono 1994

CLINICA DEL NEUMATICO

Especialidad y garantía con los neumáticos gigantes.